

Melilla

El Solucionario de la PAU, la 'app' más descargada con el término 'Melilla'

● Exámenes, notas de corte y colegios mayores pueden ser consultados en la nueva edición

El Paro MELILLA

Se acerca la Prueba de Acceso a la Universidad (PAU), la anteriormente conocida como Selectividad. Es un periodo de nervios, repasos e insatisfacción de última hora para cientos de alumnos melillenses que este año se enfrentarán a uno de los momentos más decisivos de su etapa formativa. Como viene siendo habitual desde el año 2002, estos estudiantes cuentan con un Solu-

La Consejería de Educación ha invertido 8.000 euros en esta herramienta



Miranda (tercera por la derecha), junto a algunos de los profesores implicados del Solucionario.

cionario de cara a esta prueba, que cada año intenta dar un paso más para ofrecer a los estudiantes herramientas y asistencia de cara a su etapa universitaria. Así pues, con una inversión de 8.000 euros por parte de la Consejería de Educación, esta herramienta está disponible en formato físico, en la página web y, al igual que el año pasado, en una 'app' para dispositivos móviles. Esta

aplicación electrónica ha conseguido colocarse a la cabeza de las más descargadas entre las que incluyen en su nombre el término 'Melilla'.

Además de pretender ser un recurso útil para los alumnos que se examinan, ya que ofrece las soluciones de los exámenes de la PAU de los últimos cinco años, esta herramienta permite consultar también las notas de corte para diver-

sas situaciones en diferentes universidades, lo que hace que los estudiantes puedan conocer sus expectativas de cara a su futuro en la educación superior. Asimismo, los futuros universitarios pueden saber los colegios mayores de algunas ciudades andaluzas, que conforman los puntos principales donde los melillenses suelen ir a estudiar.

Un código QR para todos los tipos de dispositivo

Nicolás del Canto, director del proyecto de la PAU, valora el Solucionario puesto que "sirve de ayuda para que los alumnos puedan tener información sobre cómo han sido las pruebas de otros años". Asimismo, Del Canto apunta que en la elaboración de este apoyo académico ha participado un total de 37 profesores de centros de la ciudad y la intención, a lo largo de los años, ha sido "tratar de adaptarse a la evolución de los soportes", lo que pretende facilitar el acceso a los alumnos. Así pues, mediante un código QR, los jóvenes con dispositivos Android, iOS y Windows podrán acceder automáticamente a diversa información acerca de su futuro profesional.

A la presentación del Solucionario de este año asistió Antonio Miranda, consejero de Educación, que puso de manifiesto que Melilla es "pionera" en este tipo de herramientas, puesto que desde 2002 se utilizan estos métodos y han ido evolucionando conforme transcurren los años, pasando de papel a CD, de ahí a pendrive y ahora a 'app' para smartphones.

telepizza.es

En local, recoger y llevar:

2x1 en pizzas medianas	17,95 €
3 pizzas medianas	21 €
2x1 en pizzas familiares	23,95 €
3 pizzas familiares	36 €
2 pizzas xxl	28 €
3 pizzas xxl	40 €

Pizzas sin Gluten

Barbacoa, Carbonara, Jamón y queso
Gusto queso

Pizzas Halal

Masas frescas elaboradas en nuestro obrador cada día con todo el cariño para usted.

Menús individuales y para compartir:

Pizza Pequeña, 2 ingredientes, bebida y Patatas Gajo	- 5,95€
Pizza Mediana, 2 bebidas y ración de Patatas Gajo	- 12€
Pizza Familiar, 4 bebidas y 2 raciones de Patatas Gajo	- 20€
Pasta al gusto, bebida y ración de Patatas Gajo	- 7,45€
Hamburguesa, bebida y ración de Patatas Gajo	- 5,95€

Servicio a domicilio 2€

Pago con tarjeta a domicilio a partir de 15€

Por cantidad, variedad, calidad y servicio, elija...

telepizza.es



Socios del Centro Social de Mayores, durante una representación.

Obras de teatro para celebrar el duodécimo aniversario del Centro Social de Mayores

Los propios miembros del centro ejercieron de actores en dos sainetes del autor José Cedena

P.D.S. MELILLA

El Centro Social de Mayores celebró esta semana con sus socios de teatro por motivo de la celebración del duodécimo aniversario la entidad. Durante el desarrollo de estas actividades, los socios de la organización pudieron disfrutar de dos sainetes del escritor José Cedena. En ambas repre-

sentaciones tomaron parte miembros de la entidad. Así pues, los socios representaron las obras 'Poco Jones y la ruta del levante', que trata sobre un viaje ficticio que, contra todo pronóstico, rescata los exens que se le encomendaban, y 'Don Selim Ouzmanías', un personaje con una personalidad un tanto dispersa.

Con motivo del aniversario, la entidad que viene los miembros del centro seguirán con los eventos y actividades. En concreto, los socios llevarán a cabo una exposición de sus talleres de pintura y manualidades, que llevan todo el año preparando.

Una tesis sobre la infancia amazigh de Elvira Molina, premio de la UGR

● El trabajo resalta el gran potencial de estos niños y apunta que en muchas ocasiones está siendo desaprovechado

El Faro MELILLA

La tesis doctoral de profesora del León Solá Elvira Molina ha sido galardonada con uno de los premios extraordinarios de Doctorado de la Universidad de Granada. El trabajo de Molina analiza la infancia amazigh melillense y su tratamiento educativo. El trabajo ha obtenido la máxima calificación de Cum Laude.

La construcción de la infancia de origen Amazigh en la escuela. Estudio de caso en la ciudad de Melilla, es el título de la tesis de esta docente, que ha desarrollado su investigación en el Colegio de Educación Infantil y Primaria León Solá, donde trabaja como profesora.

El trabajo está articulado en ocho capítulos que analizan la evolución sobre las visiones de la infancia y la escuela, la historia de la cultura amazigh en nuestra ciudad, la relación entre los niños la familia y el centro educativo o la visión que tienen los maestros de este pro-



La docente Elvira Molina.

bleo nacional y uno europeo en los últimos años. Además, Molina participó en la elaboración del informe sobre el Pacto por la Interculturalidad de la ciudad realizado por el Cirode (Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo) de la UGR en Melilla, en el que se aborda la propuesta de crear un plan de lenguas para la ciudad que incluya un programa de alfabetización en castellano, además de acciones de promoción y salvaguarda del tamazight como lengua española reconocida y protegida por la Unesco y la legislación europea.

● Dos premios más de la UGR

Junto al trabajo de la profesora del León Solá, también han sido premiados otros dos tesis de melillenses. Por un lado, la del profesor de la Escuela de Arte Miguel Martín del Nardín Melillense, 'Evaluación del conocimiento de los futuros profesores de Educación Primaria sobre probabilidad'. La otra es 'Estudio de los valores interculturales inmersos en la educación para la ciudadanía melillense', un trabajo de la profesora de la Universidad de Zaragoza María José Fernández en el que se debate sobre los valores humanos y la educación para la ciudadanía.

La autora ya ha sido premiada por crear un programa para enseñar castellano

ceso educativo. A lo largo de sus más de 300 páginas, Molina explica en su tesis doctoral cómo los niños melillenses de origen amazigh tienen un enorme potencial que, según sus conclusiones, no está siendo respetado ni aprovechado. Asimismo, la docente estudia cómo estos niños buscan su identidad propia tanto en la relación con su familia como en la que tienen con su entorno.

● Otros proyectos de Molina

La autora de la tesis forma parte del grupo de investigación Icufo de la UGR y es la creadora del programa Alshup sobre la adquisición del castellano y la competencia comunicativa e identidad de niños con el tamazight como lengua materna, que ha recibido tres pre-



La doctora Noemí González, el jefe de Cardiología Enrique Crespiello, Antonio Bravo y el doctor Sulam Mohamed.

Una dieta equilibrada y el ejercicio, las claves para cuidar el corazón

● 30 profesionales participan esta semana en las IV Jornadas Cardiovasculares

R.A. MELILLA

Las IV Jornadas Cardiovasculares del Comarcial arrancaron ayer con la conferencia inaugural del conserje oficial de la ciudad, Antonio Bravo, que dio una visión general a los participantes sobre Melilla. Las jornadas, que este año abordan el tema de la insuficiencia cardíaca, continuarán hoy. En ellas, treinta profesionales tratarán los aspectos más importantes de esta dolencia que se ha convertido casi en una epidemia en el siglo XXI, en parte debido al aumento de la expectativa de vida. Un total de cien personas participan en estos dos días de formación y reciclaje.

La doctora Noemí González Cruces, una de las ponentes de las jornadas y médica residente de último curso de Cardiología en el hospital Virgen de la Victoria de Málaga, explicó que en su intervención explicará en qué consiste la rehabilitación de pacientes con insuficiencia cardíaca a través de un equipo multidisciplinar. La doctora indicó

que en Melilla no se realiza este tratamiento actualmente y señaló que habría que valorar si existe posibilidad de que pueda hacerse. Eso sí, precisó que se necesitan muchos profesionales de diferentes especialidades para poder llevarlo a cabo.

En este sentido, el jefe de Cardiología del Comarcial y organizador de las jornadas, Enrique Crespiello, explicó que ya se han unido un estudio de viabilidad sobre la aplicación de este rehabilitación hace tres o cuatro años y se elaboró, posteriormente, un plan al respecto. Sin embargo, la crisis económica ha retrasado su puesta en marcha. Crespiello se mostró confiado en que cuando se abra el nuevo Hospital Universitario el pueda aplicarse este tratamiento para la recuperación de

pacientes de insuficiencia cardíaca.

Otro de los ponentes que participa en estas jornadas es el melillense Sofian Mohamed, residente de tercer año de medicina de familia en el Comarcial. Mohamed hablará en su intervención sobre la fibrilación auricular, un trastorno que en nuestro país puede afectar a un millón de personas.

El jefe de Cardiología del Comarcial señaló, además, que al margen de la predisposición genética, los hábitos de vida, el ejercicio y la alimentación son claves que hay que cuidar para evitar problemas cardiovasculares. Crespiello indicó que el infarto en los hombres y la hipertensión en las mujeres, son las dolencias cardíacas más frecuen-

Reconocimiento a tres sanitarios

El director territorial del Ingesa, Francisco Robles, y el gerente del área sanitaria, Pedro Villarreal, fueron ayer los encargados, junto al jefe de Cardiología del Comarcial, Enrique Crespiello, de inaugurar las IV Jornadas de Cardiología de nuestra ciudad. Los tres coincidieron en la importancia que tiene el reciclaje y la formación de sanitarios y futuros médicos. Además, señalaron que cada vez son

más las personas que padecen insuficiencia cardíaca, el tema en el que se centran estas dos jornadas, por lo que es imprescindible mejorar los conocimientos sobre este asunto. Además de la inauguración, el acto fue aprovechado para reconocer el labor de tres profesionales de la sanidad melillense: La auxiliar Juan María Sierra, la matrona Dolores Sáez y el oftalmólogo José Luis Sánchez.

APERTURA

NUEVO CALIFORNIA
CAFÉ RESTAURANTE

EN UNA UBICACIÓN INCOMPARABLE
CON UNA AMPLIA CARTA DE PLATOS
LA CALIDAD Y SERVIDO DE SIEMPRE

PLAZA DE ESPAÑA, 5 - 952 682 726